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１、コロナ禍での食料品アク

セス問題について 

 

 

【質問趣旨】 

農林水産省が令和２年３月に

発表した資料では、「高齢化や

単身世帯の増加、地元小売業

の廃業、既存商店街の衰退等

により、過疎地域のみならず

都市部においても、高齢者等

を中心に食料品の購入や飲食

に不便や苦労を感じる方、い

わゆる“買い物難民”、“買い

物弱者”、“買い物困難者”が

増えてきており、「食料品アク

セス問題」として社会的な課

題になっている」としていま

す。 

 

（続く） 

 

 

(1) コロナ禍での食料品ア

クセス問題の瀬戸市の

認識について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２)コロナ禍での食料品ア

クセス問題を解決する

ための対策について 

 

 

 

 

 

 

① 昨年６月の私の質問以降から現在まで、「買い物難民」、「買い物弱者」、「買い       

物困難者」をどのように把握されてきたのか伺います。 

 

② 今年２月から始まったコロナ禍によって、食料品アクセス問題がどのように変化

していると捉えているのか、また、そうした状況の把握方法も含めて伺います。 

 

③ 昨年６月から新型コロナウイルス感染症が拡大し始めた今年２月頃までの間に、

「買い物難民」、「買い物弱者」、「買い物困難者」に対して、どのような対策をし

てきたのか伺います。 

 

④ 今年２月以降コロナ禍によって影響を受けた「買い物難民」、「買い物弱者」、「買

い物困難者」に対して、瀬戸市はどのような対策をしてきたのか、また、その効

果はどのようなものだったのか伺います。 

 

① コロナ禍での食料品アクセス問題の対策をすでに実行している地方自治体の事          

例の研究は、どの程度行っているのか、現時点で把握している内容を伺います。 

 

② コロナ禍が収束しない状況での食料品アクセス問題へ取り組むためには、その対

象を高齢者に限定したり、対策が必要な地域を絞ったりと、やれることから始め

る対策をするべきだと考えますが、市の見解を伺います。 
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（続き） 

 

そうした社会的な課題が、

今年に入ってからの新型コロ

ナウイルス感染症によって、

食料品アクセス問題は看過で

きない社会的な問題へと拡大

していることから、その対策

を提案させていただき、その

実現の可能性について市の見

解を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

③ コロナ禍によって商店街の小売店は困窮しています。食料品アクセス問題を商店

街との協働事業として進めることができれば、コロナ禍で大きな影響を受けてい

る店舗の新しい救済策や支援策にもなると考えますが、市の見解を伺います。 

 

④「共助」に関する具体的な取り組みとして、昔のような向こう三軒両隣の精神を

復活させて、高齢者の隣人へのお世話をしていただける市民へのポイント制度を

創設して、そのポイントが市内で買い物に使える社会的な仕組みを作る事が有効

と考えますが、その実現について、市の見解を伺います。 

 

⑤ 買い物を代行すると、１回当たり 500 円を代行者に支給する市民の助け合いの

輪を広げる岐阜県美濃市の取り組みが注目されていますが、そうした直接的な

支援を実行しようとした場合に、どのような課題があるのか伺います。 

 

⑥ 瀬戸市内における移動スーパー（移動販売）が行われている状況について、ど

のように把握されているか伺います。 

 

⑦ お隣の春日井市では、公民連携による移動販売事業が実施され、市民に高く評

価されていますが、瀬戸市はどのように評価されているのか伺います。 
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⑧ 瀬戸市が必要な経費を支援することで、移動販売事業者が参入しやすくなると

考えるが、その実現について、市の見解を伺います。 

 

⑨ 財政難でやれないということよりも、必要なことをやるための方法として、必

要な経費をクラウドファンディングで集めるといった方法が考えられますが、

その実現について、市の見解を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


